

Willkommen MENSCH! in Groß Gerungs – Langschlag Wir sind „Ort des Respekts“!

Der Bundessieger der Kampagne „Orte des Respekts“ kommt aus dem Waldviertel. Der im Flüchtlingsbereich tätige Verein *Willkommen MENSCH! in Groß Gerungs – Langschlag* wurde am 12. Oktober von der Plattform Respekt.net für seine hervorragende Arbeit ausgezeichnet.

Ein starkes Zeichen setzt die Zivilgesellschaft in den benachbarten Gemeinden Groß Gerungs und Langschlag im Waldviertel. Rund 100 Vereinsmitglieder kümmern sich dort um bis zu 60 Geflüchtete sowie um hilfsbedürftige Einheimische. „Was zuerst ein Gedanke, dann ein Bedürfnis und danach ein Projekt war, ist heute eine voll ausgebaute Organisation mit klaren Arbeitskreisen und Aufgabenbereichen,“ beschreibt Vereinsobmann Gerhard Fallent die Entwicklung des Vereins, der seit mehr als einem Jahr besteht und von der Fachjury des überparteilichen Vereins Respekt.net aus einer Vielzahl anderer Initiativen zum Gewinner erklärt wurde.

Im Rahmen des Wettbewerbs wurden heuer zum zweiten Mal „Orte“ gesucht, an denen Menschen nachhaltige Projekte für ein besseres Zusammenleben realisieren. Insgesamt gab es 826 Einreichungen aus ganz Österreich, 449 davon schafften es in die engere Wahl. Die neun Landessieger, die daraus hervorgingen, erhielten ein Preisgeld von EUR 2.000,00. Schließlich wurde der Verein *Willkommen MENSCH! in Groß Gerungs – Langschlag* als Bundessieger gekürt. Die Selektion traf eine Fachjury mit namhaften Persönlichkeiten wie die Politikerin Dr. Heide Schmidt oder die Olympiasiegerin Julia Dujmovits. „Das Siegerprojekt vereint wunderbar die von uns definierten Kriterien Gleichbehandlung, Vorbildwirkung, Nachhaltigkeit sowie die Einbindung unterschiedlicher Bevölkerungsgruppen“, so Dr. Heide Schmidt über die Wahl der Jury, die besonders davon beeindruckt war, dass es den Gewinnern in ihrer ländlichen Region gelungen ist, in kurzer Zeit so viele Unterstützerinnen und Unterstützer zu gewinnen.

Neben der Begleitung der Geflüchteten in allen Lebensbereichen hat der Verein das „Dankeschön“-Tauschsystem entwickelt, in dem Leistungen wie Deutschunterricht oder etwa Gartenarbeit zwischen Vereinsmitgliedern und Asylwerbern getauscht werden. Außerdem werden Ausflüge und gesellschaftliche Aktivitäten organisiert, die zur Integration beitragen. „Unserer Erfahrung nach ist es viel einfacher, die Menschen vom Sinn der Integrationsarbeit zu überzeugen, wenn sie direkten Kontakt zu Geflüchteten haben“, erklärt Vereinsobmann Gerhard Fallent.

Bei der Preisverleihung am 12. Oktober in der Beletage der Raiffeisen Zentralbank in Wien durften die Vertreter des Vereins von den Hauptsponsoren Raiffeisen Bank International und UNIQA Versicherung einen Scheck über EUR 10.000,00 entgegennehmen. Das gesamte, im Rahmen des Wettbewerbs errungene Preisgeld von EUR 12.000,00 soll laut Vereinsvorstand dazu verwendet werden, neue Begegnungsmöglichkeiten für Geflüchtete und Einheimische zu schaffen. Wie 350 Besucher am Hoffest des Vereins im September bewiesen haben werden interkulturelle Aktivitäten sehr gut von der lokalen Bevölkerung angenommen und unterstützt. So sehr der Preis die Vereinsmitglieder freut, sind sie sich doch einig, dass diese Auszeichnung allen Ehrenamtlichen und damit der Zivilbevölkerung Österreichs gebührt.

Text: Susanna Hagen

FOTO QUER – Bildtext: Preisverleihung in der Raiffeisen-Zentrale in Wien. V.l.n.r.: Dr. Johann Strobl (Raiffeisen), Josef Vinatzer (Respekt.net), Olympiasiegerin Julia Dujmovits, Christine Wagner, Susanna Hagen, Gabriela Schwott und Gerhard Fallent (Willkommen MENSCH! in Groß Gerungs – Langschlag), Dr. Heide Schmidt, Hartwig Löger. (Bildverweis: © Foto APA/Günther Langegger)

FOTO QUER – Bildtext: Beim abendlichen Fest von Respekt.net in der „Grellen Forelle“ in Wien freuten sich die Vertreter des Vereins Willkommen MENSCH! in Groß Gerungs – Langschlag über den Sieg. V.l.n.r.: Mohammed Tabban, Emel Benmeddah, Obmann Gerhard Fallent, Susanna Hagen, Kinda Kotou, Christine Wagner. Vordere Reihe v.l.n.r.: Imen Benmeddah, Gabriela Schwott. (Bildverweis: Christine Wagner)

Über uns:

Der Verein Willkommen MENSCH! in Groß Gerungs – Langschlag hat es sich zum Ziel gesetzt, Schutzsuchenden, unter bestmöglicher Berücksichtigung der Interessen der ansässigen Bevölkerung und im Rahmen der kommunalen Verpflichtungen, Obdach zu geben, Erlittenes bewältigen zu helfen und sie bei der Entwicklung neuer Lebensperspektiven zu unterstützen. Wer Wohnraum anbieten kann oder uns bei unserer Arbeit unterstützen möchte, ist herzlich zur Mitarbeit eingeladen. Informationen unter <http://www.willkommenMenschGerungsLangschlag.at> bzw. auf unserer gleich lautenden [Facebook-Seite https://www.facebook.com/Willkommen-Mensch-in-Groß-Gerungs-Langschlag-1669271326618147/?fref=ts](https://www.facebook.com/Willkommen-Mensch-in-Groß-Gerungs-Langschlag-1669271326618147/?fref=ts) . Einen Film über unsere Arbeit gibt es auf: <https://youtu.be/Iu0s2H1UzvM>

Pressekontakt: Susanna Hagen, Öffentlichkeitsarbeit / Soziale Medien
Tel. 0664 9127629; Email: susanna.hagen@wvnet.at

